

TOURNAI

Alice au Paradis, le roman de Caroline Wlomainck, l'autrice qu'on n'arrête plus

On ne connaît jamais vraiment les gens qu'on rencontre : « On a tôt fait de juger sans savoir, de critiquer sans connaître. En se persuadant que la première impression est la bonne ». C'est cette réalité qui sert de trame au nouveau livre de Caroline Wlomainck, « Alice au Paradis ».

SARAH COURCELLE

Dans ce premier roman, incisif à souhait, personne ne sort indemne... ni les personnages, ni les lecteurs. On s'y délecte de son écriture au vitriol, celle qu'on avait déjà tant aimée dans « Incisives », son recueil de nouvelles. Avec « Alice au Paradis », la citation « l'enfer, c'est les autres » se vérifie une nouvelle fois : les héros l'apprennent à leurs dépens. Un récit sans concession, qui plonge le lecteur dans l'univers impitoyable du quotidien, où règne implacablement le jugement de la société, un roman parfois trash, souvent sombre

même... qui contraste totalement avec sa rayonnante autrice. « Quelqu'un m'a dit : on peut être solaire et préférer l'ombre... », argumente Caroline Wlomainck. « C'est un peu ça. Quand tout est rose et violette, cela ne m'intéresse pas. C'est pareil quand je vais au cinéma, j'ai besoin de rire, de souffrir, de vivre des émotions fortes, sinon cela m'ennuie. C'est exactement ces hauts et ces bas, que j'ai envie de traduire par

mon écriture ».

En tout cas, l'auteur originaire de Kain (Tournai) en a parcouru du chemin depuis ses premières publications : une BD épistolaire, Madame Irma, en septembre 2022, suivie d'un tome 2, puis d'un recueil de nouvelles... et désormais un premier roman. Tout cela en quelques mois à peine.

« Je ne pensais pas y parvenir, en tout cas pas si rapidement », confesse Caroline Wlomainck, qui opère avec

siens a déjà d'autres projets en tête. Un prochain livre... Son inspiration, elle la puise dans sa vie quotidienne, ses propres émotions, des lieux aussi qu'elle a fréquentés. « L'histoire d'Alice au paradis est effectivement née d'un endroit emblématique que je ne peux pas dévoiler (NDLR : pour ne pas spoiler la fin du livre). Et toute l'intrigue est partie de là. J'ai ensuite construit le récit à l'envers : j'avais la fin, il fallait imaginer le reste du scénario. J'avais envie de raconter les a priori, cette tendance à se fier à la première impression. J'adore fourvoyer les lecteurs, les emmener sur une fausse piste et les faire passer par une palette d'émotions qui laisseront une trace ».

L'HUMANITÉ DANS TOUTE SA SPLENDEUR

Amoureuse de la littérature, Caroline a choisi chacun des mots de son roman avec précaution, réflexion, ciselant son texte et construisant des images indélébiles dans la tête des lecteurs. Sous sa plume, sans concession, Alice, Jean-Michel, Stéphanie et les autres personnages de son livre subissent les affres du quotidien, se montrent parfois lâches ou abjects. Et pourtant, toujours, l'humanité transparait dans son plus simple et plus sublime appareil. On les déteste, et l'instant d'après, on a envie de les prendre dans les bras. C'est cela la patte de Caroline Wlomainck. ■

À noter : Alice au Paradis, par Caroline Wlomainck aux éditions Lamiroy. 20€. Chez Chantelivre et la Procure à Tournai ou par commande via lamiroy.net - Caroline organise aussi des rencontres et séances de dédicaces. Les prochaines ont lieu à Hannut, chez Autre Chose le 22 mai, et à Mons, chez Scientia le 18 mai.



Caroline Wlomainck signe son premier roman. © S.CO.

”

« Quand tout est tout rose et violette, cela ne m'intéresse pas, je m'ennuie »

Caroline Wlomainck
AUTRICE TOURNAISIENNE

l'écriture, un virage à 180 degrés dans sa vie, même si elle n'en vit pas (pas encore !).

Et le succès est au rendez-vous, chaque fois. Elle compte désormais parmi ses fans, le bourgmestre de Tournai, Paul-Olivier Delannois, mais aussi François de Brigode, entre autres. « Toute cette aventure m'étonne encore », ajoute l'autrice tournaissienne. « Les retours du public, c'est ce qui me fait le plus plaisir. Quand ils me disent attendre avec impatience le prochain... ». Et d'ailleurs, la Tournai-

BRUNEHAUT

Salon des aînés

Le vendredi 17 mai de 14h à 19h, le Conseil Communal Consultatif des Aînés, le Plan de Cohésion Sociale de Brunehaut et la Commune de Brunehaut collaborent pour organiser le Salon des Aînés au sein de la Maison de Village de La-plaigne, Marais de l'Église 18A, à 7622 La-plaigne.

De nombreuses activités et animations sont au programme : gym douce, défilé par Fring'hall, dépistage gratuit du diabète et de l'hypertension pat l'Imstam.

De 14h30 à 15h30 : conférence par le CHwapi « La prévention, pour moins d'hospitalisation.

De 16h30 à 17h30 : conférence nutrition « Le sucre, véritable drogue. Comment mieux s'alimenter en cas de diabète ou d'autre pathologie ? ». 18h-19h : atelier découverte de la méditation. ■

ATH

Journée Maya à Moulbaix

Dans le magnifique cadre du parc mellifère du Tardin à Moulbaix, découverte de tout un microcosme d'acteurs associatifs et économiques autour du miel et des abeilles, mais aussi des producteurs locaux ainsi que toute une série d'animations pour tout âge, des balades thématiques à pied ou en attelage qui feront découvrir les richesses naturelles et le terroir. Au programme le dimanche 26 mai, de 11h à 18h à la Place de Moulbaix (à l'Angle de la rue du Pont), dégustation et vente de miel, producteurs locaux (glaces, cosmétiques, tisanes, ...) et stands (Contrat rivière, pépinières de la Hunelle, Natagora, Guide compositeurs, CRA-W).

Mais aussi balade en attelage de chevaux de trait (gratuit), contes, grimage (gratuit), animations musicales et découvertes des plantes comestibles. Infos : www.ath.be ■